



B^t 9 avril 1908. jeudi

Mon cher ami

Vous avez dû voir, dans le
Compte Rendu de la Société géologique,
séance du 16 mars, ma note sur
les os de la grotte de Landarbaso.

Depuis l'envoi de cette note, j'ai eu

communication de l'échantillon

supposé ^{de} Brenne. Je l'ai comparé de

très près aux pièces de ma collection

et à celles de Dabau. J'en conclus

(et Dabau aussi) qu'il semble

impossible d'échapper à la

conclusion que c'est du Brenne.

J'ai imprimé Brenne avec un

point d'interrogation, mais ce

point d'interrogation paraît

si peu bien pouvoir être supprimé.

Pour le cas où votre

voyage à Saint Sébastien

avec l'abbé Breuil, ne coïnciderait pas avec celui que j'y ferai pour examiner les os trouvés dernièrement dans des caisses, voici quelques indications qui pourront vous servir à faire votre plan d'avance.

Alchez la carte départementale

française au 1/100.000, feuille extrême
prix 0,75
de ce côté. Elle s'étend jusqu'au delà

de S. Sébastien. Vous aurez ainsi une

carte, incomplète et médiocre, mais enfin,

meilleur que rien.

Il y a un tramway de

S. Sébastien à Bentaeria. Et un

tramway de S. Sébastien à Hernani,
passant non loin de Astigaraga.

Fréquents départs.

Depuis l'un ou l'autre

tramway, par la route, jusqu'à

Otzo Zulueta, il doit y avoir

5 kilomètres. L'une et l'autre



route monte beaucoup. De Otzo Zulueta aux grottes, il y a 4 kil., qu'il faut faire à pied, par un chemin de chars qui est absolument horizontal.

Ces grottes présentent, en parois et plafonds, un très grand développement de surfaces planes, éminemment favorables à la confection de dessins et peintures.

Je n'ai pas su en voir, dans ma
rapide visite. Peut être que vous,
ou l'œil de Breuil, aurez plus
de succès.

Amitiés à l'abbé Breuil
Votre très dévoué

Harls

P.S. M^r Lorenzo Sierra qui m'avait
écrit, il y a un mois et demi,
qu'il allait bientôt m'envoyer
des ^{déterminer} os, ne l'a pas encore
fait. Je serai heureux de les
recevoir et lui rembourserai
ses frais d'envoi, s'il le désire.

J'ai appris, avec peine, la mort
de ce pauvre Regnault (par Daleau
qui l'avait tué dans la Nature).